

*I .MUNICIPALIDAD CALBUCO
CONCEJO MUNICIPAL*

SESION ORDINARIA

ACTA NRO. 59.-

DIA 12 JUNIO 2014.-

I. MUNICIPALIDAD CALBUCO
CONCEJO MUNICIPAL

ACTA N° .-

- 1.- En Calbuco, a 12 Junio 2014.-
- 2.- El señor Alcalde y Presidente del Concejo, saluda a los señores Concejales y abre la sesión en nombre de Dios y de la Patria.-
- 3.- Tipo de Sesión . ORDINARIA..-
- 4.- Hora inicio : 1 16.00 horas.-
Hora Término : 18 30.- horas.-
- 5.- ASISTENCIA.-

CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE CHAVEZ
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ.-
CONCEJAL SEÑORITA PATRICIA PASCUALES GUTIERREZ
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROIEL CASTRILLON.-
CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO.-
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE.-
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN CARDENAS
GOMEZ

FUNCIONARIOS MUNICIPALES.-

SR. ORLANDO BELLO ALVARADO DIRECTOR SECPLAN

SECRETARIO – SECRETARIO MUNICIPAL LEONEL VILLARROEL
VILLARROEL.-

6.- TABLA.-

- 6.1.- SALUDOS SEÑOR ALCALDE.-
 - 6.2. LECTURA ACTAS
 - 6.3. CORRESPONDENCIA RECIBIDA
 - 6.4. CUENTA SEÑOR ALCALDE
 - 6.5. PRESENTACION SR. BORIS GALLARDO.- PROYECTO TURISMO.-.-
 - 6.6. BECAS MUNICIPALES.-
 - 6.7. REGLAMENTO INTERNO CONCEJO MUNICIPAL.-
 - 6.8. HORA INCIDENTES.-
- 7.- DESARROLLO DE LA SESION.--

7.1. SALUDOIS SEÑOR ALCALDE.-

7.2. LECTURA ACTA.-

7.3. CORRESPONDENCIA RECIBIDA.-

- Documento señora Otilia Guerrero .- Comunidad Indígena RIÑIHUE.- Sobre arreglo camino.-
- Documento señora María Minita Paillacar S.- Ampliación loca de comida en el mercado municipal.- Solicita autorización.-
- Ord. N| 02 de 09.06.14.- Señora Asistente Social DAEM.- Postulantes Beca Excelencia Municipal.-
- Of. Int. Soc. N| 45 de 03.06.14.- Renovante Beca Excelencia Municipal.-
- Documento Asesor Jurídico Municipal.- Informe sobre patente de turismo en la localidad de Parguia.-
- Ord. No 582 de 11.06.14.- DESAM Solicitud de aumento de Asignaciones Municipales Salud e Incorporación de otras.-
- Proyecto Tienda de Turismo KALLFUCO store.-
- Of. Ord. No 19 de 11.06.14. Rentas y Patentes.- Renovación Rol de Patentes de Alcoholes.-
- Of.02556 de 30.05.14. Contraloría Regional de Los Lagos.- Remite Seguimiento al Informe Final No 57 de 2013, sobre Calculo y Pago de Incremento Previsional por parte de la Municipalidad de Calbuco.-
- Ord. No 053 de 03.05.14.- DOMA Solicitan autorizar nombres de calles.-
- Documento de la Junta de Vecinos CHECHIL PROGRESO.- Informe sobre Patente de Supermercado.-
- Of. No 35 Concejal señor Nelson Villarroel C.- Ripio.-
- Of. No33 Concejal señor Nelson Villarroel C.- Visita Social y colchón.-

7.4. CUENTA SEÑOR ALCALDE.-

El señor Alcalde Informa :

- El SIMCE en Calbuco se destacaron varias escuelas como la de Huapi Abtao, Peñasmó, la Eulogio Goycolea , San José, lo que es bastante bueno eso.- Estamos contentos por este logro de nuestros alumnos.-
- La suspensión de clases por do días, la verdad que fue bastante atinado que se hayan suspendidas las clases , porque el corte de camino en los sectores rurales es bastante grande, mucha gente en situación de peligro, me parece muy bien que se actuó así.-
- Un conductor tubo un percance , llamémoslo así , menor , el sábado recién pasado, andaba en funciones, en cometido, tubo una pequeña descompensación , el vehículo subió a la verdea, menos mal que no hubo mayor daño al vehículo, a la casa y al portón de la casa de don Carlos Iván Cofré .- El conductor era don Tirso Gallardo., quién fue llevado inmediatamente al hospital, que un principio se pensaba en un

*ataque cardiaco, descartándose, se dice que puede ser un principio de epilepsia .-
Aún no determinan lo que es.-*

7.5. PRESENTACION SEÑOR BORIS GALLARDO V.- PROYECTO TURISMO EN MUELLE MUNICIPAL.-

Señor Alcalde, a continuación tenemos presentación del señor Boris Gallardo, este joven ha conversado con varios concejales, que al parecer es un buen proyecto al parecer, nosotros no tenemos la capacidad como Municipalidad, hacer más ni contratar más personal, vamos a escucharlo, don Boris adelante :

Señor Boris Gallardo, buenas tarde, y quiero pedirle a doña Ana y a don Nelson , que a ellos no les pude entregar físicamente el proyecto , pero ahora lo tienen en sus manos y lo van a poder ver. El proyecto consiste en ocupar ese espacio público, como una agencia de turismo y una tienda donde se vendan artículos, este proyecto contempla sociabilizarse hacia toda la comuna, porque obviamente si voy a trabajar en turismo, no voy a trabajar solo ,tengo que trabajar con todos los actores , por lo tanto mi idea es el poder conversar con todos y ofrecerles trípticos, volantes y de todo aquellos de marketing y pueda tenerlo en la tienda y pueda ofrecer el servicio en los diversos sectores de nuestra comuna, tanto rural como urbano, todo lo que es cabaña, restaurantes y todo lo que están trabajando en el rubro. También el proyecto contempla, una mejora de la infraestructura, no se si mejora , es una ampliación , que es cerrar el perímetro del muelle, que contempla desde el kiosco que se construyó seis metros hacia el fondo, con vidrio y con la misma estructura que ya esta construía y cerrar eso, de tal manera que las personas puedan ir al muelle, contemplar lo que tenemos nosotros, como atractivo tanto en el invierno y verano, obviamente eso no va a tener ningún costo y nada para nadie. Esto contempla una inversión de más o menos siete millones de pesos en infraestructura y los productos que se van a vender. La infraestructura contempla una inversión de dos millones de pesos más o menos, entre mano de obra y material a ocupar.- Pueden hacer alguna consulta sobre el proyecto.-

Señor Alcalde, es mucho el espacio que piensas cerrar .-

Señor Boris Gallardo, son 39 metros cuadrados , desde la caseta hacia el fondo.-

Señor Alcalde, todo el ancho.-

Señor Boris Gallardo, no, contempla solamente nueve metros hacia el fondo y cuatro metros de ancho , dejando un pasillo de un metro, para que las personas puedan pasar para atrás .- Es para que las personas puedan pasar y estar en algún momento con la familia, obviamente no se les va a cobrar, ni que hagan consumo para permanecer en el lugar.- Lo único que quiero es generar un nuevo espacio de entretención en ese lugar.-

Señor Alcalde, seguramente van haber difusión , de cosas típicas de Calbuco y también de cuidar el espacio.-

Señor Boris Gallardo, obviamente, la intención es contratar un guardia , que pueda cuidar el espacio durante la noche, porque igual si quieren entrar en un bote, lo van hacer igual , porque las rejas que van a poner estar espectaculares , porque si quieren

entrar con un bote lo van hacer igual, por eso es bueno tener un guardia, porque van haber cosas de valor dentro de la caseta y principalmente la idea principal del proyecto, es ser un centro de difusión de todos los atractivos que hay en la comuna, yo creo que la idea es buena, porque para ser sincero y creo que con las personas que hablé quedaron conforme. Si la Administración lo tomara la Municipalidad, se contrataran personas, para estar hasta las cinco de la tarde, por decir algo, quizás no le va a poner todo el empeño que una persona que quiera ganar lucas, porque finalmente es lucrativo y poniendo todo el empeño vamos a ser que realmente se haga un trabajo próspero, de lo que es el turismo en Calbuco.- La idea es mirar un nuevo espacio, para que los artistas vayan hacer exposiciones de pinturas, exposiciones de trabajos típicos, de chiquillos que vayan a tocar violines en la tarde, es generar un espacio entretenido.-

Señor Alcalde, para cuantos años tienes pensado solicitar ese espacio.-

Señor Boris Gallardo, yo no se como se hacen los convenios, si son anuales, cada dos años, cada cinco años, pero por la inversión que tengo que hacer yo, que van a ser cerca de siete a ocho millones de pesos inicialmente, por lo menos serían a cinco años, para poder recuperar esa inversión, las platas las tengo, las ganas igual.-

Concejala señorita Patricia Pascuales G., yo te lo dije personalmente que me gustaba tu proyecto, la idea, me gustaría saber con cuantas personas más vas a trabajar.-

Señor Boris Gallardo, voy a trabajar yo, también aparte tengo unas asesorías técnicas, trabajo en proyectos, trabajo con distintas organizaciones de la comuna, entonces yo me dedico a eso, pretendo estar ahí en un horario de ocho a cinco de la tarde y en la noche poner un guardia, todo por mi cuenta.-

Concejala señora Doris Villarroel G., sería como el compromiso tuyo, sobre todo el cuidado.-

Señor Boris Gallardo, si me comprometo a poner un guardia para que se quede cuidando en la noche.-

Concejala señora Doris Villarroel G., señala, existe un reglamento sobre el uso de los espacios públicos y que de alguna manera determina los productos que pudiesen estar en esos locales, yo leí tu proyecto, la idea es que sean productos de la zona, que sean artesanos de acá y también que sea un espacio de compartir un café y que marque la diferencia por ejemplo, una especialidad de café de grano, que también compartido con cosas de repostería de la zona, que se produzca acá, en Calbuco. A mi parece interesante, el punto es como se pueden hacer los convenios, de tal manera que convenga tanto al Municipio como para usted, porque es una forma de cuidar los espacios públicos, cuando se invierte y no esta la capacidad de contratar las personas que puedan cuidar.-

Señor Boris Gallardo, obviamente va ser socializado, porque yo no puedo trabajar solo, ofreciendo turismo, sino no tengo contacto por ejemplo con la señora Juanita que tiene cabañas o este señor que tiene restaurante.-

Concejala señora Ana Celia Díaz V., me parece interesante el proyecto, una consulta, atenderías el fin de semana, que es la queja de las personas que nos visitan.-

Señor Boris Gallardo, indica de domingo a domingo, además puedo tener un día libre, pero obviamente el día domingo y festivos tiene que estar abierto, porque nadie viene los días de semana.-

Concejala señora Ana Celia Díaz V., no se si has pensado en el turista en algo especial , que no sea como locales que primero son elegantes, como para recibir a los visitantes, y al final terminan vendiendo café y completos .-

Señor Boris Gallardo, yo tengo la intención de crear una marca, si el turista se lleva un producto de Calbuco, yo voy a comprar conservas, mermeladas, todos bajo una marca, para darlo a conocer afuera, dar una identidad.-

Concejala señorita Patricia Pascuales G., tiene que estar de acorde a los visitantes.-

Señor Alcalde, en la próxima reunión vamos a votar este tema, gracias por tu información.-

Concejala señorita Patricia Pascuales G, consulta señor Alcalde lo vamos a votar ahora.-

Señor Alcalde, no se si lo tienen claro, el tiempo sería de cinco años, tiene que haber un tema de arriendo que tenemos que ver, de acuerdo a nuestra ordenanza, y cuanto va ser el arriendo que hay que cobrarle .-

Concejala señor Ramón Andrade Ch., señala, señor Alcalde la verdad que el proyecto es bastante interesante, tengo mis aprehensiones en el sentido, que ni siquiera hemos solucionado el tema de las plazas productivas, que hay mucha gente que esta pidiendo una oportunidad de trabajo, y no se han tomado en cuenta, mucho menos podemos darle a una persona, obviamente que tiene un carácter lucrativo, creo que habría que analizarlo más, mientras soluciones lo otro.-

Señor Alcalde, lo de las plazas productivas, teníamos que haberlo hecho ya, haber si le damos un corte definitivo la próxima semana.-

Concejala señor Pedro Yañez U., señor Alcalde sobre este tema, yo creo, porque se invirtieron ochenta millones de pesos, para el paseo del muelle, se va ver coartado la verdad el paseo , porque va a quedar un metro, un metro para la gente yo creo que no esta correcto esta situación , a mi no me parece correcto de que se le entregue a una persona, el Municipio es responsable de este muelle donde se invirtieron ochenta millones de pesos y no se le puede entregar a una persona particular, teniendo presente que hay mucha gente que necesita, gente humilde, gente pobre que ha solicitado un espacio, y no se le ha dado, entonces muy fácil de entregar un espacio , como es el muelle, por una situación lucrativa, yo este proyecto lo rechazo plenamente.-

Señor Alcalde, en la próxima sesión veremos este tema.-

7.6. BECAS MUNICIPALES.-

Señor Alcalde, ante de analizar loas becas municipales, se me pasó por alto, en cuante, también puedo señalarle que el Barrio La Vega, se ganó el Proyecto Yo Quiero Mi Barrio, presentado por la Junta de Vecinos La Vega, auspiciado por la Municipalidad .-

Pasemos a las Becas Municipales , ustedes tienen el listado de los renovantes y postulantes, entregados por las Asistentes Sociales, están los alumnos con los puntajes –

Concejala señor Ramón Andrade Ch., tengo muchas objeciones, pero si nosotros habíamos planteado, entregar un reconocimiento a la señorita Lilian Molina, fue una excelente alumna del Liceo Francisco Hernández Ortiz , fue la alumna que nos acompañó a España y conociendo las condiciones de la familia, económicas y habíamos pensado con algunos colegas darle un reconocimiento a esas personas , por los méritos, su esfuerzo y por las condiciones económicas que tiene, a lo mejor beca no, pero un reconocimiento un dinero, que le serviría mucho.-

Señor Alcalde, eso tendría que ser visto aparte de esto, porque esta beca municipal tiene un sentido, ya la ordenanza ha sido analizada unas diez veces , y esta señorita tiene algunos beneficios y la exigencia que dice la ordenanza para entregar estas becas, ella tiene algunas becas , una o dos, no recuerdo. Por esta ordenanza no podríamos, tenemos que consultar que figura legal se podría usar , para otorgarle una pequeña ayuda .-

Concejala señora Ana Celia Díaz V., nosotros lo planteamos cuando recién llegamos, porque vimos la necesidad, ella es una alumna destacada , de hecho por eso fue seleccionada para este intercambio cultural, de hecho ella esta muy agradecida , ella nos representó muy bien , hablamos con don Nelson, do n Ramón y quién habla sobre la situación económica es bien vulnerable , ella se educa con mucho sacrificio y al parecer tiene algún tipo de ayuda donde le entregan una tarjeta para que ella reciba alimentación. Yo creo que tenemos que considerarla , como se dice se contraviene con la ordenanza, pero habría que buscar otra forma.-

Concejala señor Pedro Yañez U., tengo dos temas, uno de renovante y otro de postulante, la renovante Maribel Quintullanca Vargas, tiene la Beca Milenio M\$ 300.- carece de dinero, le queda un semestre, una excelente alumna , el arancel esta pagando sobre un millón de pesos, ella apela al Concejo y los informes tienen que estar, no se considera porque tiene esta beca de M\$ 300.- Ella hizo presente su situación a la Asistente Social , por eso habría sido importante que cada asistente social habría estado, y en los postulantes el alumnos Jorge Alejandro Cárcamo Maldonado, hijo de madre soltera , la señora llevó a la asistente social para que por favor lo vayan a ver a su casa , para que vean el tema social que ella tiene , solamente lo castigan porque tiene una nota 5,5 , entonces nosotros con este reglamento que tenemos, estamos castigando a nuestros estudiantes que son más modestos , yo creo que esta beca es para los sectores más vulnerables.- Son dos temas que hay que tener presente.- Tenemos que modificar el reglamento porque de verdad porque estamos castigando a nuestros estudiantes más vulnerables.-

Concejala señora Doris Villarroel G., nos quedamos con esta cosas que tienen que ver con el sentido de la beca, de verdad si uno empieza analizar caso a caso, nos vamos a ir a una ayuda social nuevamente y vamos a empezar a modificar nuestro reglamento, al parecer el año pasado se consideran estos niños aparte y hay que verlo de otra manera.-

Concejales señor Pedro Yañez U., de acuerdo con el puntaje que tiene este niño Cárcamo, esta en segundo lugar, tiene 527 puntos, el primero tiene 542 .-

Concejala señora Doris Villarroel G., al parecer el año pasado se buscó una fórmula para poder ver justamente estos casos.-

Concejala señorita Patricia Pascuales G., cuando vimos el tema del alumno José Molina Cárdenas , estudiante de pedagogía en matemáticas, usted envió a doña Angélica Hinojosa su presentación y este joven cuenta que en años anteriores se le ha dado siempre la Beca Bicentenario , si bien la Beca Bicentenario le cancela el año de carrera, pero también es cierto que este joven , su familia es vulnerable , es muy vulnerable, él vende dulces en Temuco, entonces nuevamente yo apelo que se vea esta situación, porque este joven está terminando su último año de su Carrera Pedagogía, sino no va a poder seguir estudiando , por la simple razón porque no tiene donde quedarse.- Pido que se reevalúe esta situación .-

Concejala señora Ana Celia Díaz V., la situación del joven José Molina, también lo planteo en la sesión anterior , hay que reevaluar . En esta nómina que son de renovantes, hay gente que queda afuera, si renueva puede cambiar su situación, pero no mucho, por ejemplo el caso de Matías Alejandro Díaz , quien este año recibió la Beca Vocación de Profesor , él fue un alumno destacadísimo en el Colegio San Miguel, sacó los primeros lugares, tenía puntaje para estudiar medicina, pero por la situación económica tuvieron que ir a postular a esta beca, porque en realidad es una buena ayuda, para una persona del sector rural , Daitao, que son de escasos recursos, este joven se llevó todos los premios del Colegio cuando egresó de cuarto medio y fue el mejor puntaje comunal en la PSU.- Queda afuera por tener la Beca Vocación de Profesor.-

También está el caso de Claudia Mansilla Cabero, también del sector rural, ella estudia Pedagogía Básica, es mamá de dos hijos, su pareja es reponedor en el Mercado Santa Isabel , recibe el sueldo mínimo, ella lo único que tiene de apoyo es la beca Articulación de \$ 750.000.-y su carrera anual al parecer es sobre tres millones, ella es una persona muy sacrificada, es mamá , dos hijos, no puede trabajar porque el tiempo que le queda es para atender a sus niños , ella también quedó afuera y eso yo creo que hay que reconsiderar y además hay personas acá que dicen que no cumplen con la normativa y no van a ser beneficiarios, varias de esas personas me llamaron que cuando le entregaban la beca, yo lo busqué acá pero no están , no sé si ellos mal interpretaron que en su programa radial don Pedro Yañez dio los listados , y yo les dije que es raro, porque en ese momento no estaban todavía los favorecidos .-

Señor Alcalde , esos casos van a ser evaluados, con un informe más profundo, pero para avanzar podemos tomar el acuerdo de los que están aprobados.-

Concejales señor Pedro Yañez U., habría que ver el caso de estas dos personas y que habría que estudiar junto a los otros casos . el joven que es postulante Cárcamo Maldonado, es por primera vez, no tiene beca.--

Señor Alcalde, aprobemos los que están de acuerdo a la ordenanza, y los otros casos los evaluamos, y tiene que haber un análisis más profundo y como podemos entregarle, y eso lo podemos ver en la próxima reunión.- Podemos entonces dejarlo todo para la , yo lo veo en la próxima reunión .-

Se acuerda por unanimidad dejar pendiente su aprobación para la siguiente reunión.-

7.7. REGLAMENTO INTERNO MUNICIPAL

Señor Alcalde, corresponde tomar un acuerdo del Reglamento Interno del Concejo, no se lo han visto, lo han nalizado, se han hecho llegar sus propuestas.-

Por unanimidad de los señores Concejales se acuerda dejarlo pendiente.-

Señor Alcalde, hagan llegar sus proposiciones.-

Concejal señor Pedro Yañez U..., señala yo quiero tomar el tema de la reunión anterior señor Alcalde, el tema específico de Salud, yo creo que cuando nosotros solicitamos por el Concejo que se cite a los directores , para poder mejorar la salud, para que nos informen respecto a la salud , como lo de los médicos, por temas específicos y resulta que llega el gremio y el gremio no tiene que ver con eso, el gremio puede pedir su audiencia al Concejo y venir a exponer sus problemas en forma separada , porque pasó lo que pasó , justamente con ellos, yo creo que los directores de departamentos se les cite , el gremio puede venir a escuchar, porque las reuniones son públicas, pero ellos no pueden intervenir, porque ahí se nos escapa completamente la reunión , no llegamos a lo que nosotros queríamos.-

Señor Alcalde, fueron invitados también .-

Concejal señor Pedro Yañez U., dijimos a los directores y subdirectores.-

Concejal señorita patricia Pascuales G., dijimos a todos los actores.-

Concejala señora Ana Celia Díaz V., para mí la reunión enriquecedora , porque nos aclaró mucho, un joven muy preparado y fue el representó al gremio .-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., tanto respeto, porque nos sacaron por todos los medios.-

Concejala señora Doris Villarroel G., pero estamos hablando de la reunión.-

Concejal señor Pedro Yañez U., la reunión se produjo en situaciones como lo que habla mi colega., sino traemos gente, yo puedo traer a muchas personas.-

Señor Alcalde, ese día algo no estuvo bien, pero me da la impresión lo que se quería ver era tener claro, cuales eran las dificultades para subsanar esa mirada tan mala que se tiene hasta hoy día hacia la salud , obviamente que pensé que también los dirigentes podrían estar , si no es así , no , no más –

Concejala señorita patricia Pascuales G., señala, de verdad yo quedé un poco vacía en la reunión, deberían estar todos, porque no me gustan las desigualdades, honestamente yo creí que en esta primera reunión , discúlpenme, porque yo voy al

fondo, para mi era un tema muy personal , yo creí que iban a venir los doctores, y no solamente los funcionarios , como los directores, los subdirectores y estoy completamente de acuerdo de lo que dice el Concejal Yañez, no AFAPRISAM que es la directiva , que tendría otra instancia talvez, que vinieron s, que habló muy bonito muy bonito el joven Villegas, como Psicólogo el tema de salud , que lo maneja muy bien, no hay problemas, pero yo insisto era un tema netamente personal , y los problemas personales son muy delicados y yo personalmente, esta Concejal se refirió a la señora Huenchuccho, yo la conozco personalmente señor Alcalde, como funcionaria del Departamento Social y nadie la presentó .-

Señor Alcalde, es una persona que puede estar, las reuniones son públicas, no necesitaba presentación.-

Concejala señorita Patricia Pascuales G., ella trjo muchos conflictos, personalmente a mi que diga cualquier cosa, por fasebock y me digan este o lo otro , no me da ni me viene, son duela y responsable de lo que he dicho, pero honestamente lo vuelvo a decir en esta mesa, yo se es incompatible el trabajo del señor Bayer , porque si vamos por calendario de salud, que yo ví del mes de julio , porque yo estoy pendiente , usted va a encontrar , y el mismo quiso decir que era incompatible, porque el se dedica si bien es cierto a cumplir su función de matrón , pero en la tarde tiene que quedarse a trabajar como subdirector, lo encuentro incompatible y segundo si nos vamos al CESFAM el calendario del mes de julio del Departamento de Salud, este señor se encuentra con las horas de permiso gremial , feriado y otros, entonces en que momento va hacerse responsable del cargo que asumió , y realmente yo insisto y por última vez , que son temas netamente domésticos que esta pasando , ya se suscito, ya está, pero nuevamente lo de AFAPRISAM debe ser aparte y deberíamos ser más constantes en estas reuniones, porque así nos vamos entendiendo , así nos vamos respetando .- Alguien lo empezó y yo tengo que decir lo que tengo que decir.-

Consultar igualmente que la señora Pilar Huenchuccho es funcionaria y también es Presidenta de un Comité, también me parece extraño honestamente.-

Señor Alcalde, en sus carpetas hay una propuesta de salud , para poder tener médicos, tenemos que subir la asignación, para que tengan una sueldo similar a los que hay en la provincia, tan simple como eso.-

Se acuerda analizarlo en la próxima reunión.-

7.8.- HORA INCIDENTES.-

Concejal señor Pedro Yañez U., indica hay una petición del APR de Pargua, tienen un problema y están a punto de quedar sin agua, necesitan comprar una bomba.- Necesitan subvención.-

Asimismo están solicitando subvención para la festividad de San Pedro el Sindicato de Tabón, San Agustín y Calbuco , pido que pase en la próxima sesión.-.

Concejal señor Ramón Andrade Ch., con respecto a los últimos temporales que hubieron en la comuna, hay una preocupación en el sector de Huito , se produjo un daño ecológico - ambiental , producto que taparon un paso de un río la empresa que esta

construyendo la carretera , eso se desbordó y llegó hasta la playa, y de verdad que dañó completamente donde las personas mariscaban y pescaban , y en ese daño la empresa ni siquiera se ha acercado para asumir ese tremendo error que cometió , quiero solicitar a través del Municipio se puede manda un oficio a CONAMA o al Medio Ambiente, para que vengan a verificar todo el daño que provocó a muchas familias , sobre todo que es bastante complicado para todas las familias .-

Concejala señora Doris Villarroel G., señala, con respecto a una carta que enviaron los vecinos de rPunta Llahuecha, yo solicito que Obras al menos viera, evaluara , por donde partir , porque no se puede pensar que se van abordar todos los temas para solucionar el problema, pensando también en las consecuencias , pasan de repente cuando hay pequeños villorrios en situación que son alto riesgo, hacer un informe que es de todo lo que ellos solicitan , que es lo primero que hay que hacer.-

Con respecto a las plazas productivas, es necesario que se solucione lo antes posible.-

Quiero un informe también respecto a las cámaras de seguridad si están funcionando.-

Comentar y solicitar que por favor se vea la situación que envía la Presidenta de la Comunidad Indígena Reñihue de Punta Auco - Chayahué, porque de verdad ellos pueden instalar una querrela por discriminación .-

Quiero hacer entrega a la señora Carola , para que les pueda servir a organizaciones para organizar a la gente, es un manual bien simple de cómo hacer proyectos de inversión.-

Concejala señorita Patricia Pascuales G., tengo una preocupación señor Alcalde, que lo dí a conocer el 6 de febrero en reunión de Concejo , donde solicité la visita de la Asistente Social , para ver la situación de la señora Clara María, quién sufre de insuficiencia renal, se dializa tres veces a la semana , desde El Rosario para dializarse, no ha sido visitada.-

También el caso de la señora Yaneth Amulef, pide ayuda para el forro de su casa, ya que la abandonó su marido, tiene un bebé de tres meses, y tres hijos menores.-

La señora Soraya Contreras, celular 56612222, con el temporal se le derrumbó una muralla y solicita que la visiten.-

La señora Gloria Levin Vargas, esta pidiendo un bien nacional de uso público, tiene muchos problemas sobre todo con un diagnóstico, sufre de depresión y tiene otras situaciones , y lo único que quiere es que se le de ese bien para instalar un kiosko y tener artesanía , mermeladas, vender cositas , esto queda al lado de COVEPA.-.-

Se indica que se hizo un jardín hace un tiempo, es un área verde.-

Igual observé a Calbuco de noche, lo ví completamente encendida y estuve el fin de semana en Parga, lo mismo.-

Una consulta a don Orlando, un documento que me llevo de la señora María Paillacar que tiene una cocinería en el Mercado de Av. Los Héroe, que ella pidió un espacio que

quedaba libre para ampliarse , mi pregunta es porque , porque los feriantes quieren venirse , dicen que el señor Alcalde le dio como un metro y ella se tomó mucho más , yo personalmente no lo he ido a ver, quería venir a mostrar fotos.-

Lo otro es pedir la subvención para el cierre perimetral del Club Victoria de Peñasmo.-

También saludar y felicitar a los funcionarios de la SECPLAN , porque se ganó el Proyecto Yo Quiero Mi Barrio, ya que trabajaron muy fuerte para terminarlo y presentarlo .-

En el Cruce Oyarzun , ingresando al fondo hay una bajada donde hay un camino, donde se abrió por la mitad , y como ha llovido mucho, va seguir lloviendo, comenzando el invierno, sería importante señor Alcalde una señalética , porque pueden caer los vehículos allí, ha habido hartos accidentes ahí .-

Concejala señora Ana Celia Díaz V., en reuniones pasadas yo hice presente sobre un puente que cayó en Yaco Alto, donde quedaron aislados un grupo numeroso de familias, fueron arreglarlos , colocaron la alcantarilla, que era pequeña , vino nuevamente el temporal y se lo llevó todo, y es un riesgo para todos los vecinos que transitan por ahí, quedaron incomunicados y ahora por una emergencia no se puede ingresar , a ellos se les comunicó que el viernes iban a ser la pega, pero hasta el día de hoy no ha llegado nadie.- También lo están planteando los apoderados y lo plantearon en reunión de centro de padres porque es preocupación de ellos , porque no ven solución.- También enviaron un documento al Departamento de Educación.- Yo solicito que se podría dar una fecha cuando podrían ir hacer estos trabajos. También se ven afectados los niñitos del Jardín Infantil.--

Señor Alcalde, se está trabajando en varios sectores afectados y vamos a comunicar a la Red Vial para que se haga, estamos con escasez de maquinarias, no hay donde arrendar.- En estos momentos no estamos dando abasto para llegar a todos los sectores de la comuna, incluso algunas aisladas, pero vamos a verlo mañana.-

Concejala señora Ana Celia Díaz V., también he dado a conocer en los Concejos anteriores un socavón que hay en el camino San Antonio, frente al señor Yañez, este hoyo está en la mitad del camino, y es un peligro.- Se oficie a Vialidad, pero hay que hacer algo a la brevedad.- Colocar señalética.-

En el sector de El Yale, pasada la empresa hay un grupo importante de familias que no reciben agua, todo el día, les llega de las doce de la noche hasta la seis de la mañana, está me lo presentó un señor que tiene una hijita con encefalia, y para ellos es importante tener agua.- Son 10 familias .las afectadas.-Podría verse esa situación.-

Señor Alcalde, eso pertenece al APR El Yale.-

Concejala señora Ana Celia Díaz V., también tengo una solicitud de subvención de que se considerara de la Junta de Vecinos Yaco Alto.-

Reiterar que se considere los casos de jóvenes vulnerables , que tiene buena situación académica como ser don Matías Huirimilla, Claudia Mansilla Cabero, José Molina.-

También solicitar que se tome una determinación, me gustaría como estamos viendo el reglamento donde se habla el respeto, la tolerancia, que se escuche con respeto los planteamientos que damos a conocer la petición de la comunidad y es la gente que recurre a uno, gente vulnerable o que no ha sido escuchada., y que recurren a nosotros como última oportunidad. para plantear sus problemas .--

Como les decía , estamos viendo el reglamento que se tome una determinación, si queremos o no como concejo democratizar nuestros concejos que son públicos y la ,manera como hacerlo público , sería como lo han planteado las comunidades que llegara a través de un medio, en este caso rádiala y como se están acotando los tiempos, igual del reglamento , lo votemos , consideremoslo , porque es una forma de hacerlo público. Y pueda llegar a todos los sectores.- Por lo que he conversado están dispuesto don pedro Yañez , Don Nelson Villarroel y quién habla Ana Dfáz .-

Concejal señor Pedro Yañez U., Jorge Soto Cárdenas , que vive en Sargento Aldea hacia Pedro de Valdivia , problema de su casa, ya salió de ahí , al parecer ya vino a conversar con usted.-

Lo otro, no se si los colegas están de acuerdo a no para ver el tema como se esta abordando el tema de emergencia en la comuna ,en estos momentos al parecer están bien, pero hay otros casos que son puntuales , como una forma de interiorizarse de los temas.-

También quiero felicitar el tema de los funcionarios de Aseo y Ornato, han hecho una tremenda labor, que en el fondo no les corresponde, pero están trabajando todos en la 10 de Mayo, en carlos Condell y los que son específicamente de áreas verdes que ni siquiera se le dio cien pesos, son los que más han trabajado y están trabajando con conjunto con emergencia , yo felicito a esa gente , que en el fondo nos esta apoyando , el convenio no dice eso, pero por las circunstancia hay que hacerlo.-Como están las emergencia, las maquinarias, el apoyo de la ONEMI, y como esta el Comité de Emergencia, hay que ver ese tema, como funciona el Comité Comunal, la cordinación con los otros organismos, como Carabineros, Bomberos.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., yo apoyo al Concejal Yañez, porquela verdad yo solicité también informe de lo que sucedió en la comuna, y cada uno se informa cada día de los sectores , como en Huito que el agua iba a travesar el cementerio y se iba a llevar todos los huesos , me gustaría saber señor Alcalde si usted ha recibido algún apoyo de la ONEMI , del Gobierno Regional, eso es bueno saberlo, se declaró alerta roja y de verdad eso de que nos ayuda a nosotros como comuna o mejorar la situación de nuestra gente, de los sectores rurales que están inundados , que están los caminos cortados, que en una reunión de Concejo nos entregara un informa más acabado de la comuna en general.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., se dijo de algunos casos de las becas, a mi me interesa el caso de José Molina y el tema de la niña lilian Molina , que habría que darle algún apoyo monetario , porque ya lo planteamos cuando llegamos.-

Quiero resaltar los resultados de la s cuatro escuelas en el SIMCE , generalmente cuando hay logros hay que reconocerlos y darles las felicitaciones quienes correspondan.-

Yo también necesito tener el listado de los lugares de las emergencias y los puntos negros recurrentes de la comuna, la Provincia esta en emergencias, si tiene recursos y por eso se decreta eso, alerta roja, como , como se esta barajando el proyecto, como se ha presentado el proyecto de apoyo a Calbuco y en los diferentes item que sean , en cuanto a dinero, maquinarias , materiales, no se como es . Nosotros necesitamos saber que pasa con los servicios públicos, que pasa con emergencia , con la ONEMI , que pasa con el Comité de Calbuco, se hace reuniones , que pasa .- Que fondos se han solicitado a la provincial .-

Informo que el jueves 19 , estaré ausente, porque que tengo que viajar a La Serena.. ese día habría reunión y se tenga presente cuando se agende alguna reunión.-

El tema que también no ha complicado ea la zona urbana y a la junta de vecinos número uno , es la pavimentación de la calle Esmeralda , en ese tramo es algo insólito lo que ha pasado, no se imaginan lo que ha pasado con los camiones , además no dejan de dormir con las maniobras que hacen los conductores, cuando suben , bajan , realmente es una situación bien grave . Hay que tener presente el contexto general, soobre todo lo del tránsito, porque aquí en Calbuco esta totalmente colapsado, aquí no tenemos vialidad estructurante, para todo el movimiento pesado.-

Yo quisiera que la Oficina de Organizaciones Comunitarias, se preocupe de la Junta de Vecinos San Agustín, esa junta de vecinos no funciona, tienen un montón de problemas, hay problemas de caminos entre otros y nadie hace nada por esa localidad.- El Presidente no saben donde esta, al parecer no existe vicepresidente, no hay nadie que se haga cargo dde esa organización.-

El Comité de Trabajo de la Iglesia Metodista Pentecostal de la 15 de Septiembre quedó afuera de la entrega de subvenciones y ellos dicen que lo reconsideren, entregaron a todos los Concejales una nueva presentación.-Hicieron una presentación el 28 de febrero del 2014 el Comité de Trabajo esta paralizado .-

Estaba revisando un poco el reglamento interno, el tema de publicidad de las sesiones, yo creo publicarlo por los medios que sean, que es importante para que la comunida sepa que pasa en el Concejo, la gente sepa a través de un medio oficial de lo que se habla y se acuerda aquí .-

Concejala señora Doris Villarroel G., es verdad lo que decía don Nelson en relación a la calle Esmeralda, eso deja en evidencia la situación n de los parquímetro , habría que hacer el estudio, de verdad que es necesario, que exista un parquímetro y se cobre y que los ciudadanos que transitan en auto diariamente, a lo mejor aprenden a dejar el vehículo en la casa y se aprovecha descongestionar un poco, veamos diariamente a nuestras calles céntricas que están llenas de vehículos, habría que ir viendo eso.- Alguna institución se puede hacerse cargo de eso, como Bomberos, un Club Deportivo.-

Señor Alcalde, hay que licitarlo, es lo mejor, porque si le entregamos a alguna organización, ahí comienzan las dificultades.-.-

Concejel señor Pedro Yañez U., lo primero que habría que hacer es una Consulta Ciudadana,-

Señor Alcalde, eso sería interesante, para que la comunidad se exprese, es muy buena la idea.-

Secretario Municipal, en todo caso le voy hacer llegar a ustedes la ordenanza de cobro de parquímetros que en su oportunidad fue aprobado por el Concejo y en la licitación no se presentó nadie, para que lo analicen.-

Finaliza la sesión a las 18.30 horas



RUBÉN CARDENAS GOMEZ
ALCADE
PRESIDENTE CONCEJO MUNICIPAL

LEONEL VILLARROEL VILLARROEL
SECRETARIO MUNICIPAL
SECRETARIO CONCEJO MUNICIPAL